

# Notre belle ville! Et nous, dans cette ville?

Nous avons voulu, l'an passé, en Eglise, marquer pour la première fois, le mois de septembre comme «mois de la Création»<sup>1</sup>. Cela avait pris la forme de quelques «Chemins de traverse», sur Martigny et les alentours. Nous sommes tout motivés à récidiver cette année avec une proposition encore plus singulière! C'est que, au fil des mois, c'est une sorte de rêve qui a pris forme et qui pourrait, avec vous tous, devenir réalité!



*Sous les abricotiers, entre les carrés potagers, un espace de rencontre permet aux usagers de se détendre et de partager des expériences communes.*

**PASCAL TORNAY ET JEAN-PASCAL GENOUD**  
PHOTOS: VEGETALYS.CH, PEXELS

Un élément nouveau a fait irruption et a fait progressivement basculer nos perspectives. Il s'agit probablement d'une opportunité historique: la disponibilité d'une belle parcelle parsemée d'arbres fruitiers au cœur de Martigny. Elle pourrait voir naître, à deux pas de l'église, un espace de rencontre et de partage.

En effet, ce verger d'abricotiers (situé à la rue des Morasses) de plus de 6'000 m<sup>2</sup> semble de plus en plus difficile à être exploité comme tel. Pourquoi ne pas y aménager des jardins? Pour y cultiver, bien sûr, toutes sortes d'herbes et de légumes aux côtés des arbres présents, mais aussi – et pourquoi pas surtout – des liens sociaux et humains entre des personnes aux motivations diverses...

**Le rêve se fait vision...**

Ici, de petits sentiers bordés de belles

plates-bandes pleines de légumes de toutes sortes... Là, un espace de jardinage pour des familles, là un espace pour des personnes en situation de précarité qui apprécieraient d'investir un peu de temps dans ce lieu de paix... Ou encore un lieu d'accueil et de convivialité...

Les choses s'emballent... Une association à but social, bien en vue sur Martigny, aurait besoin de 2'000 m<sup>2</sup>. Elle doit quitter en 2023 son emplacement actuel et s'était faite à l'idée qu'il serait impossible de trouver place au centre-ville.

Le projet est encore au stade d'ébauche. Il suppose l'implication complexe de plusieurs décideurs, dont la Congrégation du Grand-Saint-Bernard et la Commune de Martigny, ainsi que le respect de toute une série de contraintes administratives.

Nous avons confié le soin à une jeune architecte paysagiste, Valentine Meylan, de nous proposer quelques dessins illustrant

ce que cet écrin de verdure au cœur de notre ville pourrait devenir... Voyez donc!

## Rendez-vous sur le terrain

Dès lors, pour mieux laisser mûrir ce projet et recueillir vos premières impressions ou interrogations, nous avons la joie de vous proposer deux soirées de discussion. La première, vendredi 16 septembre, avec des personnes expérimentées en matière de «ville verte» et la deuxième, le lendemain, avec un couple qui va nous amener à envisager la Création comme le rendez-vous incontournable de notre idéal de chrétiens.

**« Deux soirées de discussion pour mieux laisser mûrir ce projet et recueillir vos premières impressions ou interrogations... »**



# Des jardins dans la ville

« Il s'agit probablement d'une opportunité historique! »

Les rencontres auront lieu sur le terrain même où nous tenterons de réaliser notre rêve (entrée par la rue des Morasses et parking sur place). Elles se veulent des moments d'approfondissements, de partages d'expériences et d'échanges conviviaux en lien avec des personnes ayant expérimenté diversement le rapport entre la terre et l'Homme... Nous vous y attendons avec joie pour partager nos visions et les enrichir!

**1** C'est-à-dire le mois « vert » de l'Eglise. Il débute le 1<sup>er</sup> septembre et se termine le 4 octobre, fête de saint François d'Assise. Il a été instauré dans l'Esprit de l'encyclique Laudato Si' par les Eglises chrétiennes en Suisse.

## Le virage vert des villes

Vendredi 16.9 à 19h

Partage d'expériences avec  
**M. Philippe Curdy**, ancien resp.  
des jardins de la ville de Lausanne  
avec un représentant du service  
des parcs & jardins de Martigny

**MARTIGNY**  
**16 et 17 septembre 2022**  
**Verger du Saint Bernard**

Entrée par la Rue des Morasses

**Le cri du pauvre e(s)t  
le cri de la terre**

Samedi 17.9 à 16h

**Réflexion participative**  
avec le diacre **Christian Thurre** et  
son épouse **Marie-France**

Prédication en écho  
à la messe de 18h



Le long de la rue des Morasses, les habitants découvrent les cultures maraîchères travaillées par les associations locales et groupes communautaires.